

Neugestaltung „Garten der Sinne“ Pflegeheim Wutöschingen

Bauherr Gemeinde Wutöschingen ; Ansprechpartner Herr Eble
Baukosten 210.000 Euro
Baujahr 2007

Bewusst entschloss sich der Bauherr beim Pflegeheim in Wutöschingen mehr als nur eine Außenanlage zu bauen. Es sollte ein „Garten der Sinne“ entstehen, in welchem sich die Heimbewohner, die Besucher und die Angestellten wohl fühlen und auch selbst aktiv werden können.

Die Auseinandersetzung mit dem Krankheitsbild von demenz erkrankten Menschen machte uns die große Bedeutung der Wegeführung deutlich. Um Schlaufen ohne Sackgassen zu gewährleisten, entwickelten wir aus der Elypsenform den Grundriss des Gartens. Der Wegbelag ist Asphalt, gefasst von einem Graniteinzeiler. Dies gewährleistet ein homogenes Belagsbild und die bequeme Nutzung mit Rollstühlen oder Rollatoren.

Zentrales Ausstattungselement ist eine elektronisch gesteuerte Brunnenanlage. Entlang der Wege sind spezielle Sinnes-Stationen zur Anregung platziert. Eine Tisch-Bankkombination mit Sonnenschutz kann sich zum „Treff“ im Freien entwickeln.

Ein hochwertiges Beleuchtungskonzept rundet die Gestaltung ab. Im Innenhof des Pflegeheims bietet ein elyptischer Pflanztrog aus Edelstahl dem dort so wichtigen Grün den notwendigen Boden.

